

EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

AÑO I.

SEIS REALES al mes y DIEZ Y OCHO trimestre en Alcoy.—VEINTIUNO trimestre fuera.—SESENTA extranjero.—TREINTA Y DOS Ultramar.—Se suscribe en Alcoy, Mercado, 23. Fuera en las principales librerías, dirigiéndose a la Administración.

ALCOY, MARTES 15 DE OCTUBRE DE 1878.

Número suelto: 25 CÉNTIMOS de real en toda España.—COMUNICADOS, RECLAMOS Y ANUNCIOS: a precios convencionales. La correspondencia se dirigirá al Administrador de El Serpis, D. ENRIQUE POBLET ESPÍ, Mercado 23.

NUM. 138.

ALCOY 15 de Octubre de 1878.

UNA CUESTION LOCAL.

II.

Con ocasion de haber publicado *El Mercantil Valenciano* una carta de un católico de Alcoy acerca del pastor protestante, preso en esta cárcel, han hablado sobre el asunto, más ó menos enérgicamente, *La Unión, El Globo, El Pueblo Español, El Constitucional Español, El Diario Español*, de Madrid, *El Constitucional*, de Alicante, y *El Diario de Valencia*, que sepamos. Sobre todos estos periódicos, algunos de ellos católicos, ha echado *La Revista de Alcoy* la nota de impíos, acaso porque defien den la tolerancia religiosa.

La carta de *El Mercantil*, puede dividirse en dos partes. 1.^a Sinfonía: ó sea una profesion de fé tan evangélica que nos hace dudar del catolicismo militante de su autor. 2.^a Relacion de los martirios que el alcaide de la cárcel de Alcoy hace sufrir, impulsado por el fanatismo, al pastor preso.

Cómo contestacion á la carta del católico sospechoso, y á los periódicos que en su vista han terciado en el asunto, tenemos un suelto de *Las Provincias*, de Valencia, otro suelto de *El Diario Español*, y otro suelto de *La Revista de Alcoy*. El primero dice que al Sr. Benoliel se le tienen todas las consideraciones que son compatibles con su estado y condicion, mereciendo aquel las mayores atenciones por parte de los dependientes del establecimiento, ó sea la cárcel. El segundo niega, á instancia

de D. José Villalonga, algunas de las malas condiciones del encierro del preso, exageradas por *El Mercantil*, y concluye diciendo que si alguna vejacion se comete con el pastor, será obra del alcaide, no teniendo nada que ver el Sr. Alcaide en el régimen interior de la cárcel. El tercer periódico rectifica tambien algunas exageraciones de *El Mercantil*, ambos sin nombrarle, haciendo algunos comentarios oportunos. En lo único que nos parece que falta á la exactitud es en suponer que *El Serpis* se ha hecho eco de las falsedades de los periódicos impíos, al tratar del pastor. *El Serpis*, como lo dijo en su suelto, se hizo eco de rumores de esta localidad.

De modo que tenemos tres versiones: una, que el pastor está muy mal, por culpa del alcaide; otra, que no puede estar de mejor manera; y otra, que está muy atendido, gozando de las mayores consideraciones. Rechazando esta última version por absurda, ya que no la apliquemos más fuerte adjetivo, hagámonos caso de las dos primeras.

¿Tiene la culpa el alcaide de la cárcel, á quien *El Mercantil Valenciano* llama fanático, del mal estar del pastor protestante? No. El alcaide, al poner el preso en el mejor encierro de la casa le ha favorecido; al no usar con él de distinciones, le trata como á todos los presos; y no incurre en falta alguna. Por consecuencia, los amigos officiosos del protestante, los que han escrito ó inspirado la carta en cuestion, por excesivo celo, han dado al alcaide un calificativo injusto y ofensivo. Tambien han

echado el resto al hacer la descripción del encierro. Estas demasias perjudican á la causa del pastor, y si nosotros fuéramos hombres de suma autoridad aconsejariamos al Sr. Benoliel que no se valiera jamás de amigos exagerados, y que, como buen protestante, protestara siempre de todas las falsedades que se escribieran por su cuenta. En honor de la verdad, debemos decir que el Sr. Benoliel declara que no tenía noticia de la carta de *El Mercantil* hasta que la leyó impresa, y que habia escrito ó iba á escribir á aquel diario poniendo la verdad en su lugar. No lo necesita ya, porque ha dirigido al *Serpis* el escrito que mas adelante insertamos.

Respecto á que el preso no puede hallarse de otra manera, por no permitirlo las condiciones del local, estamos conformes. El sitio que ocupa (le hemos visto) es el mejor del establecimiento. Pero ¡qué establecimiento!!

Suspendiendo todo comentario, y viniendo á decidir en la cuestion, como la planteamos en el número del sábado, resulta que, en nuestro concepto, si el pastor protestante sufre y padece no es por culpa del alcaide, único que, en opinion del Sr. Villalonga, es responsable de lo que allí ocurra, sino de las malas condiciones de la cárcel de Alcoy. Oigamos ahora al interesado.

Carta del pastor protestante.

Cárcel de Alcoy.

12 de Octubre de 1878.

Sr. Director de *El Serpis*.

Muy señor mio y de mi mas distinguida consideracion: Accediendo al ruego

saber por qué, y oia en sus ensueños aquella voz amante y aquella cancion amorosa.

¿Sabian los jovenes que se amaban? ¿Habian adivinado el placer con que se veian? ¿Cedia Doyague al entonar sus cancioncillas al deseo de dar gusto á su tia, ó al de hacerse amable á los ojos de la hermosa novicia? ¿Escogia para enamorarla aquellas letrillas tan tiernas, ó cantaba bucnamente lo que le venia á la memoria?

Una tarde, entre otras en que brillaban más que de ordinario los ojos del fruto compositor y se coloreaban con más frecuencia las mejillas de la novicia, dijo á su tia Doyague ántes que ésta le invitará á cantar:

—Hoy sí que traigo una cancion que ha de agradar á ustedes.

Este *ustedes* tornó en amapolas las rosas de las mejillas de la novicia.

—¿Es compuesta por tí? preguntó su tia, sin apercibirse de la turbacion de su educanda.

—Mia es la Música, y la letra de un condiscipulo.

Quizá por la primera vez en su vida mentia el jóven escolar, que, sin saber él mismo lo que hacia y sin

que me hizo V. ayer en su visita voy á proporcionarle algunos datos referentes á mi prision y al trato que en esta cárcel he recibido. Agradezco vivamente el interés que algunos han manifestado hácia mi muy humilde persona. Yo no quiero, Sr. Director, traer á la memoria hechos pasados y consumados, por mas que con ellos arrojaría elara luz sobre el punto concreto de que me he de ocupar. Debo olvidar y olvido el sin número de demostraciones hostiles, hijas todas ellas de un acendrado fanatismo, de que he sido objeto en los diez y ocho meses que llevo de residencia en esta hermosa é industriosa ciudad. Pero lo que no debo olvidar ni olvidaré jamás es la simpatia y amistad que algunos hijos de Alcoy me han profesado á pesar de no abrigar las creencias de mi sacrosanta religion, pues nunca lo cortés quitó lo valiente.

Efectivamente, señor director, yo soy extranjero. Hace diez años que vivo en España. La he recorrido toda. La admiro en su cielo claro y diáfano, en su suelo fértil y rico, en su brillante historia, en sus ilustres y preclaros ingenios, en su hidalguia y generosa hospitalidad. Yo debo decirlo, yo amo á España lo mismo que á mi misma patria. Deseo su prosperidad y busco el bien de sus hijos tanto en la presente como en la futura vida.

Por esto mismo, señor director, he sentido profundamente que al ingresar en esta cárcel para cumplir un arresto de dos meses á que he sido condenado por la Audiencia de Valencia, sobre cuya sentencia nada debo decir en este lugar, haya sido objeto de un trato demasiado riguroso por no decir injusto.

Dejando aparte el atento trato de que fui objeto durante la prision preventiva, debo decir que en mi actual arresto he sido colocado en una pieza donde no pueden vivir sino los que esten acostumbrados á pasar la vida en cuadras ó muladares; tengo aquí un retrete que despidе una fétida hedion-

darse cuenta del sentimiento que le impulsaba, habia compuesto una letrilla, en la que un pájaro cantor enamorado entonaba dulces gorjeos en torno de la jaula que encerraba á su amada avecilla.

La alusion no podia ser más transparente, y desde los primeros versos comprendió su significado la apasionada niña.

Mas la monja no podia adivinar los sentimientos de ambos jóvenes, y atendida al sentido literal, ni soñando pudo figurarse toda la transcendencia que podian tener para ellos las sencillísimas frases de: «Prisionera avecilla, mi amor romperá esos hierros; juntos los dos volaremos á la mansion del amor.

Apénas finalizó su canto el estudiante, la niña, que en cerca de dos meses que hacia asistia á la reja no habia desplegado los labios, dijo con voz tímida:

—Si mi maestra me lo permitiera, yo pediria á V esa cancion tan bonita.

Conmovióse el pecho del jóven al oir aquella voz penetrante, suave, argentina, arrulladora, y sin querer fijó los ojos en la que hablaba y á la

mediato cuidado de la monja.

Huéfana de padre y madre la novia, habianla casi impuesto su vocacion los hermanos mayores que tenia, militar el uno, sacerdote el otro, quizá deseando ponerla á cubierto de los peligros del mundo, ó ponerse ellos de los que la extrema belleza de la niña y su carácter vivo y apasionado pudieran acarrearles.

Hacia dos años que se hallaba en el convento, y medió que vestia el traje de novicia.

Aquella regla suave habia parecido á sus hermanos, á los que la prudencia y el egoismo obligan á sacrificar á la pobre niña, habiales parecido excelente para su hermana, que no se veria privada de ninguna comodidad; que podia tener pájaros, flores, visitas, melodias, amistades; que podia, en fin aun que encerrada en un claustro y muerta para el mundo, hacer la vida de los vivos.

Sus hermanos la habian ofrecido que á más de su rico dote la satisfarian cuantas necesidades y caprichos tuviera, y la pobre mariposilla, á la que queria cortar las alas, no tuvo más remedio que conformarse.

En cuanto á su vocacion, ni ella ni ellos habian pensado en consultarla.

Dijimos que era viva y apasionada, y sus hermanos debian haber recordado que el fuego no siempre se apaga aun cuando se entierre bajo la ceniza, y que por lo contrario, á su abrigo suele hacerse más intenso y duradero.

¿Seria aquella niña de ojos negros, de cejas finas y arqueadas, de tez de azucena y labios de coral, cuyas espesas y luengas pestañas rizadas y negras hubiesen sido casi un defecto en el mundo y oran un pilgroy bajo una toga, seria lo que hacia tan frecuentes y largas las visitas al convento del adolescentes?

La novicia, que seguia á la monja como la sombra al cuerpo, la acompañaba al locutorio, como á todas partes, y sentada modestamente detras de ella, tomar nunca parte en la conversacion, se arrobaba su alma escuchando embebecida el armonioso y dulce acento del jóven músico, cuya palabra sola era una melodía.

A veces la monja, pues para todo esto daba permiso la regla, hacia cantar á su sobrino aquellas letrillas más en boga; y la novicia suspiraba sin

... capaz de atraer; no ya el tifus y a fiebre amarilla sino el mismo cólera asiático. Tan terrible fué el efecto que en mi produjo el referido retrete que por la noche del primer día estuve enfermo y un médico tuvo que visitarme reconociendo que el hedor demasiado fuerte necesariamente había de producir el mal que padecía. Ese cuarto escusado no tiene más ventilación que el lugar que habito. Poco importa por otra parte que tenga este calabozo rejas á la calle y sea espacioso, si á pesar de esto aquí se puede morir pero nunca se podrá vivir. Yo no quiero hablar de las paredes asquerosas y llenas todas de manchas de sangre, porque claro es que no se habían de blanquear ni empapelar para admitir á un preso. Pero si diré que si la fetidez es insostenible lo es todavía más el hecho de estar esta pieza toda ella de arriba abajo infestada de chinches y otros animalitos asquerosos que no me permito nombrar. ¿Quién es capaz de dormir aquí una noche? Yo llevo trece sin cerrar ojo. Las tres primeras fueron de un martirio indescriptible. Solo por prudencia y excesiva paciencia no alboroté la cárcel y aun el barrio durante las terribles noches en que solo, completamente solo me he paseado por mi calabozo. He quitado más vidas desde que estoy aquí que las que se han apagado en la reciente guerra de Oriente, y muchas veces he pensado que si las ramas del bosque de Birnam infundieron pavor en el ánimo de Macbeth, no sé lo que hubiera sido si se viera atacado por todos lados por el innumerable ejército de chinches que aquí se acampa. Ya le enseñé á V. la colección que tengo de estos animalitos colección digna de figurar en la Exposición Universal de París.

Yo no quiero recordar mi carácter de ministro de una religión respetabilísima bajo todos conceptos, religión tolerada y amparada por las leyes fundamentales del país. Yo quiero que se me considere como un particular y aún así pregunto, ¿Es este calabozo digno y decente para sufrir un arresto?

Si á lo menos durante el día gozara de libertad, si pudiera tener la puerta abierta para hablar con mi familia, si tuviese un catre en que poner el colchon que ahora arrojo al suelo, si tuviese un cuchillo, un tenedor para no tener que comer á estilo de Adán, si tuviese una mesa para escribir y no comer en el suelo y otras cosas necesarias y permitidas en todas las cárceles, el mal sería más llevadero—pero aquí no hay nada de eso—aquí no hay más que un colchon en el suelo, una silla baja, un retrete pestilencial y una multitud de repugnantes animalitos.

De todo esto me quejé al Sr. Juez, cuando el sábado 28 del próximo pasado giró su visita semanal á los presos, y me contestó—que no era cosa suya sino del alcaide y del Sr. Alcalde.—A este último me dirigí por escrito y por medio de dos amigos á quienes prometió... pero yo he seguido y sigo aquí. En vista de lo cual y en último recurso solicité del alcaide mi traslado á otro calabozo de mejores condiciones recibiendo contestación de que este era el mejor. ¿Qué tal serán los demás!

No hablo apasionadamente, hablo como aquel que es martirizado. No quiero el daño de nadie, pero deseo mi alivio. Si alguno dudase de mis palabras que gire una visita á esta mi morada que á nadie ofrezco y se convencerá de su veracidad. Yo podría terminar con la frase curial de «Pido justicia», pero prefiero decir que si después de oírme se dice que esto no tiene nada de particular y se encogen de hombros, yo levantaré la voz y exclamaré:—Viva la civilización!

Doy á V. las gracias, señor director, porque venciendo añejas preocupaciones sale V. á la defensa del buen nombre y distinguida cultura de esta noble

é industriosa población favoreciendo de paso á su agradecido S. S.

Q. B. S. M.
G. L. Benoliel.

Pastor Evangélico de Alcoy.

Los comentarios, como este artículo es larguísimo, quedarán para mañana. No los hicimos antes, y lo han criticado algunos impacientes, porque, á semejanza de aquel personaje del sainete, no podíamos dar la rimpuesta antes de recibir la carta.

Es importante que todo el mundo pueda conocer que el agua que bebe es pura. Un medio más simple que todos los conocidos ha sido indicado por el profesor Reynolds, de Dublin, en una conferencia pública. Tómese medio litro de agua para examinarla, poniéndola en una botella de cristal blanco, y añádase un terron de azúcar de pilon, de la más blanca que pueda encontrarse. Exponga la botella colocada sobre una hoja de papel al sol, sobre una ventana de la habitación donde se haga el ensayo. Si ocho ó diez horas después el líquido se enturbia, el agua contiene sustancias orgánicas extrañas, viniendo las impurezas probablemente de infiltraciones subterráneas en sumideros. Los copos del agua en estas condiciones resultan, según Frankland, de fermentaciones fangosas que toman nacimiento en presencia del azúcar, y de huellas de ácido fosfórico, que se encuentran también raramente en las aguas de los sumideros. Este reactivo está al alcance de todos.

Es un hecho observado de antiguo—sin que hasta ahora se haya explicado satisfactoriamente—la oscuridad impenetrable de las cavernas: que solo de un modo incompleto puede disiparse por medio de las luces artificiales: las antorchas, con que ordinariamente se alumbran los viajeros, no consiguen deshacer las tinieblas, sino en un corto espacio; cuando es sabido que el aire libre, aún en las noches más oscuras, esparcen una gran claridad. Nosotros habíamos también notado esta circunstancia, explorando cavernas de España, y hoy se ha comprobado en algunas de Suiza, hallando á nuestro entender la causa del fenómeno, que suponemos relacionado con la falta de renovación del aire que hay en ellas y con el agua que se filtra por sus paredes. Como diría el gran poeta Silvio Pellico, «la humedad y las tinieblas son hermanas.»

El interior de las grutas naturales está casi siempre bañado de una capa líquida que, como todas las superficies humedecidas, obra de un modo continuo, condensando los corpúsculos que flotan en el espacio que circunscribe: de esta suerte, desempeñan el papel de las paredes barnizadas con glicerina de la caja de cristal por medio de la cual obtiene el Profesor Tyndal el vacío óptico. Esto es, la luz no puede propagarse careciendo de esa población suspendida en la atmósfera, que proporciona un indefinido número

de superficie de reflexión. Hemos podido comprobar el supuesto experimental, esparciendo en torno de la antorcha con que iluminábamos una caverna, polvo tenue de diferentes sustancias, y viendo al punto propagarse normalmente la claridad, cambiando el triste color de nuestra luz y manteniéndose el fenómeno en tanto que las partículas no se espacian y posaban demasiado. El polvo natural nos ha dado mejor resultado que ningún otro.

El experimento, repetido en mejores condiciones, puede ser útil para ciertas exploraciones, pero su mayor importancia estriba, á nuestra cuenta, en comprobar trascendentales puntos de vista del eminente físico citado.

Sección local.

La inauguración de la actual temporada del Teatro principal, verificada el Domingo, no ha podido complacer ni á la Empresa, ni á la Compañía, ni á los aficionados á estos espectáculos.

Salva alguna que otra mujer del pueblo, únicas representantes del bello sexo, brillaban por su ausencia las más conocidas señoras y señoritas de la población.

Entre el paraíso y el patio, ocupados exclusivamente por hombres, había dos órdenes de palcos enteramente desiertos. En las butacas se notaban los forasteros y abundaban los artesanos. Por esta última circunstancia, el entusiasmo no era siempre todo lo discreto que se debe esperar de una población que blasona de culta.

Si por una sola representación hemos de juzgar á la Compañía en conjunto, no vacilamos en recomendarla al público, como digna de ser oída, teniendo en cuenta las circunstancias de lugar, y otras como esta, atenuantes.

Lo mismo en el drama que en la comedia, los artistas alcanzaron repetidos aplausos, dejando complacido al público de la primera representación. Aguardamos las demás é incitamos á la buena sociedad á que acuda al Teatro.

Por hoy nos abstenemos de citar nombres propios, pues somos enemigos de hacerlo cuando el mérito no es muy grande, ó cuando los defectos son muy pequeños.

Si llega el caso de tener que ensalzar á un actor le ensalzaremos, y si hay que hacer alguna indicación poco lisonjera la haremos; aunque por ahora solo aplausos merece una compañía que se esfuerza por agradar á un público... que no va al Teatro.

De modo que á quien hay que fastigar es al público retraído.

El ilustrado propietario viticultor D. Ant.º Sanchez Almodóvar, ha comenzado á dar, en algunos pueblos de la provincia, conferencias teórico-prácticas, acerca de la Phylloxera vastatrix, eligiendo los días festivos y horas más cómodas, para que se reúna mayor número de viticultores.

De la provincia de Málaga, tan duramente castigada por el temible azote, le han sido remitidas, en tarros de cristal, en espíritu de

vino varias raíces en diferentes tamaños, de cepas atacadas, que presentan los caracteres físicos tan marcados, que pueden fácilmente apreciarse hasta por las personas menos instruidas.

No dudamos que nuestros viticultores se apresurarán á asistir á tan utilísimas conferencias que les proporcionan la ocasión de conocer á fondo la desoladora plaga, cuyo estudio es objeto de profundas investigaciones en el extranjero; que ha invadido la provincia de Málaga, donde existen más de 500000 cepas atacadas, y amenaza invadir los hermosos viñedos que producen los vinos tan estimados por todo el universo y que se cultivan en nuestra rica provincia.

En Ibi se ha formado una asociación de viticultores, de cuyo seno han sido nombrados los Sres. D. Emilio Perez, D. José Cortés y D. Pascual Verdú, para la venta de 30.000 cantaros de vino de color, y 5000 de mesa, de la presente cosecha.

En el gobierno civil de la provincia se ha recibido una comunicación del ministerio de Gracia y Justicia, pidiendo informes acerca de una solicitud presentada por Fr. Lorenzo Gisbert, ex-fraila franciscano, pidiendo una autorización para establecer en Cocentaina una comunidad de religiosos de su orden, dedicados á la enseñanza civil y religiosa de aquel pueblo.

Estos días, varios comisionados franceses han recorrido los pueblos Torredembarra hasta Cubellas, con objeto de verificar algunas compras de vino nuevo, pagándolo á 4 duros la carga. Parece que lo toman desde el lagar, colocándolo en pipas para ser inmediatamente dirigido á su destino, no sin que antes lo saturen del ácido sulfuroso para evitar nuevas fermentaciones.

Ha sido declarado cesante don Juan Bautista Reig, administrador de Correos de Cocentaina, y nombrado para dicho cargo don Juan Silvestre Abad.

La comisión del repeso hizo retirar ayer de su puesto de venta á un espendedor de carnes, que por el estado de embriaguez en que se hallaba le sngeria un vocabulario indigno de ser oído por los compradores.

En la semana anterior han sido multados en 4 reales cada uno de los espendedores de salazon por faltur á las órdenes superiores.

El último domingo han ingresado en la Caja de ahorros Rvn. por 4814 69 imposiciones de las cuales son nuevas 3, y se han satisfecho Rvn. 1972,60 á solicitud de 4 imponentes 3 de ellos por saldo.

PUBLICACIONES.—El núm. 3 de la importante revista *Crónica de la Música* que acaba de publicarse contiene los interesantes trabajos del siguiente sumario:

Texto.—I La Escuela nacional de música.—El discurso del Sr. Arrieta.—Los ayes del pueblo.—Los primeros premios.—II El pliego de condiciones para el arriendo del teatro Real.—La antigüedad de la ópera española.—IV La banda del rey, zarzuela en tres actos, de los Sres. Fernández Caballero y Casares.—V La libertad del arte, poema, por D. Almdro Aguilar.—VI Los teatros líricos.—Teatro Real, Rigoleto, Trovador.—La compañía de Maria Frigerio.—Teatro imperial de San Petersburgo.—VII. Los teatros de verso. El nuevo drama de Cavestany.—La dramática al menudeo.—VIII. Una ópera de J. J. Rousseau.—IV Noticias varias.

Musica.—Serenata del Trovador, aubada para piano, por Gustavo (cinco páginas).—Los azabaches, tango americano, por M. Fernandez Caballero tres páginas.

Esta publicación es la única en su clase en España, y tanto por la parte material como por lo económico de su precio, se recomienda por sí sola.

—La Revista Europea publica en su número de hoy un importante estudio de Girard de Rialle titulado El fetiquismo, una semblanza de D. Enrique Perez Escrich, que forma parte de la colección titulada Los novelistas Españoles que está dando a luz en dicha publicación en el Sr. Palacio Valdés; un artículo sobre los peligros que amenazan a nuestra civilización, por Du Bois-Reymond, y otros importantes trabajos de D. Leopoldo Alas, Moja y Bolivar, Ernesto Haeckel y otros.

Boletin religioso.

SANTO DE HOY.—Santa Teresa de Jesus virgen y fundadora, compatrona de las Españas.

SANTO DE MANANA.—Sta. Máxima vg. y la Beata Maria Encarnacion.

COLEGIOS.—Parroquial de Santa Maria.—A las 8 de la mañana continuará el Sacramento de la Confirmacion.

Iglesia de San Agustin.—A las 9 funcion a Santa Teresa con orquesta y sermon por el cura de Benimaset.

Iglesia del Santo Sepulcro.—A las 9 funcion a Sta. Teresa, con orquesta y sermon por D. Miguel Vilaplana; al anochecer último de novena a dicha Santa.



A las siete de la noche y en el altar de la Purisima en la parroquial iglesia de Santa Maria, continuará el rezo en sufragio del alma de Don José Samper y Agulló. Se suplica la asistencia.



A las siete de la noche y en el altar del Santisimo Cristo, en la parroquial iglesia de S. Mauro y S. Francisco, continuará el rezo en sufragio del alma de D. Antonio Pascual y Andrés. Se suplica la asistencia.

Anuncios oficiales.

Hospital Provincial de Oliver.

MOVIMIENTO DE ENFERMOS.

SECCION DE MEDICINA.

Table with 2 columns: Existencia del día anterior, Entrados, Salidos, Muertos, Existencia para el día siguiente.

SECCION DE CIRUGIA.

Table with 2 columns: Existencia del día anterior, Entrados, Salidos, Muertos, Existencia para el día siguiente.

Alcoy 14 de Octubre de 1878.

El Director, CARMELO MARTINEZ PERO.

Avisos de corporaciones

JUNTA DIRECTIVA

FABRICA DE PAÑOS

Alcoy.

Habiéndose recibido la primera colección de muestras francesas de la...

temporada de verano, queda de manifiesto en el salon de la Casa Social todos los días no festivos de 9 a 12 de la mañana para que puedan examinarla los señores socios que lo deseen.

Alcoy 14 de Octubre de 1878.

El Presidente, José Verdú.

Seccion mercantil.

Alcoy 15 de Octubre de 1878.

CAMBIOS.

Table with columns: PLAZAS, PAPEL, DINERO, OBSERVACIONES. Lists various cities and their exchange rates.

Hay colocacion para el papel a los cambios anotados en la columna mixta. Escasez de operaciones.

Correo de Madrid.

Correspondencia particular de Madrid.

12 de Octubre.

La noticia de que estan alistandose dos fragatas de guerra y un buque menor ha hecho creer que en el caso de que el gobierno marroquí no de satisfacciones cumplidas por las ofensas que han inferido a España los barbaros habitantes del otro lado del estrecho, se hara una demostracion naval contra algun puerto, cosa mas fácil y menos costosa que una campaña y tan eficaz como esta, pues desde luego aseguro a V. que el gobierno no piensa en manera alguna en una guerra de conquista y que aun cuando haya algunos periódicos que ponderen la conveniencia de llevar nuestras armas a Marruecos es seguro que no hay partido alguno capaz de emprender esta aventura y que cualquiera que ocupase el poder no haria otra cosa que reclamar satisfacciones como lo hace el ministerio actual.

Puedo pues asegurar perfectamente informado que no habra guerra con Marruecos ó que esta selimitara a una demostracion hostil de nuestra escuadra contra los puertos de aquel imperio como lo han hecho otras naciones en caso parecidos al nuestro.

No se porque razon mostrabanse ayer tarde en el salon de conferencias muy animados algunos centralistas suponiendo que el Sr. Cánovas del Castillo estaba cansado del poder y ofreciendo que antes de quince días ó lo más tarde dentro de un mes habria un cambio ministerial.

No hay nada que pueda servir de fundamento a esta presuncion. No se si cuando llegue febrero se realizará el cambio de politica que esperan los constitucionales,

pero de seguro hasta entonces continuará el actual ministerio sin otra variante a mi juicio que la entrada en el departamento de Gracia y Justicia del Sr. Bugallal.

Convencidos deben estar tambien de esto los centralistas porque mientras unos hablan de la conveniencia de volver al seno de la mayoría, otros oponen que les conviene unirse a los constitucionales siendo pocos los que defienden la autonomia de dicho grupo.

Creo sin embargo, que no variaran de actitud en algun tiempo limitándose a observar si la duracion de las Cortes ha de ser de tres ó de cinco años y si en el primer caso habra ó no cambio de politica.

Si las Cortes duraran cinco años y continuase el actual gabinete tengo para mi que los centralistas continuaran como hoy estan, pero si se aproximan unas elecciones generales es seguro que se inclinarian al partido que haya de dirigirlas desde el poder y entonces serán liberales conservadores ó constitucionales segun quien gobierne.

13 de Octubre.

No sé que fundamento tenga la noticia que corre en algunos círculos de que el Papa va a ocuparse de politica en el discurso que dirija a los peregrinos españoles.

No sería extraño, dada la politica conciliadora que Leon XIII observa con todas las naciones, y principalmente con aquellas que tenían sus relaciones interrumpidas con la Santa Sede, no sería extraño repetimos que el Pontifice aprovechase la ocasion que le ofrece el viaje de los peregrinos españoles a Roma para manifestar que no está dispuesto a coadyuvar a ninguna empresa que con apariencia religiosa tenga en realidad un fin politico.

La iniciativa que toman los carlistas en casi todas las manifestaciones de caracter religioso perjudica demasiado a los intereses de la Iglesia para que este perjuicio se oculte a la penetracion de la Corte pontificia.

Si la noticia de que el Papa va a ocuparse de politica al dirigir su augusta palabra a los peregrinos españoles se confirmase sospecho que no habrian de celebrarse los periódicos carlistas y que no se repetirían ya con frecuencia las peregrinaciones.

El que el periódico La Epoca se haya puesto al lado de La politica para sostener que la única constitucion es aplicable a la vida de las actuales Cortes es la vigente prueba solo que si el parlamento se disuelve en Febrero será atendiendo a consideraciones de otra indole.

Telegramas extrangeros.

Constantinopla 12.—Continúa el envio de tropas a Albania.

El gobierno otomano prepara una nueva circular contra la ocupacion eventual de la plaza de Novi-Bazar por los austriacos.

Viena 12.—Reina grande agitacion en la Bulgaria.

Aumenta allí considerablemente el partido que pretende que el principe Nicolás, de Montenegro, sea elegido principe de Bulgaria.

Berlin 22.—En el Parlamento alemán ha obtenido el gobierno una nueva victoria.

Pretendian las oposiciones que se modificase el artículo 5.º de la ley de represion del socialismo, en el sentido de que dicha ley no pudiese aplicarse a las reuniones electorales para el Parlamento alemán y la Cámara prusiana de diputados.

Al efecto presentaron una enmienda en este sentido, pero fue desechada por 200 votos contra 167.

El artículo del proyecto fue despues aprobado conforme con el dictámen de la comision.

Paris 12.—Ayer noche falleció repentinamente a consecuencia, segun se cree, de un ataque de apoplegia, el célebre obispo de Orleans, miembro de Instituto y senador, monseñor Dupanloup.

Se preparan grandes honras fúnebres por el alma del prelado en la diócesis de Orleans y en otras de Francia.

Monseñor Félix Dupanloup nació en Saboya en 1802 y fué nombrado obispo de Orleans en 1849.

Paris 12.—El ex-presidente de los Estados-Unidos, general Grant ha salido hoy con direccion a España, cuyas principales ciudades se propone visitar.

Paris 12.—Un telegrama del gobernador de Caledonia dice, que la insurreccion ha sido sofocada por todas partes, excepto en el distrito de Boubail, en que los rebeldes atacaron los establecimientos, siendo rechazados con grandes pérdidas.

Con los refuerzos que se esperan se asegura la pasificacion de todo el territorio.

ULTIMA HORA.

SERVICIO PARTICULAR

de EL SERPIS.

Madrid 14.

El Rey ha pasado revista al ejército del Norte en Vitoria.

Aumentan las dificultades para el cumplimiento del tratado de Berlin.

BOLSA DE HOY:

3 por 100 consolidado 15-75.

Sombrereria nueva

DE

CARLOS GARRIDO.

En este establecimiento encontrará el público un completo y variado surtido en sombreros de copa para Eclesiásticos, de castor última novedad, fuertes y flexibles, hongos, plumas y petaca y de las demás clases del país. También se acaba de recibir un bonito y elegante surtido de sombreros para niños y niñas y un completo surtido en sombreros de legitimo charol. También hay armazones para sombreritos de niños y plumas y adornos de varios colores.

Se componen toda clase de sombreros dejándolos como nuevos.

Todos los géneros anunciados se espenderán a precios sumamente económicos y sin competencia.

ALCOY 1878.

Imprenta de EL SERPIS, c. Mercado, 23.

SECCION DE ANUNCIOS.

TELÉGRAFOS.

ACADEMIA ESPECIAL PREPARATORIA

DIRIGIDA POR

D. RAFAEL PALET DE VILLAVA,

DIRECTOR DE SECCION DEL CUERPO

Y JEFE DE LA DE ALICANTE.

PREPARACION COMPLETA.

Externos, 20 pesetas mensuales.—Internos, 100 id. id.

Esta Academia es la misma que durante veinte y cinco años ha dirigido en Madrid el Sr. Palet, y de la cual han salido mas de doscientos funcionarios que en la actualidad pertenecen al Cuerpo. Trasladado a Alicante por orden del Gobierno de S. M. continuará este establecimiento su marcha, en las mismas condiciones con que ha vivido en la Corte.

La práctica de telegrafía se enseñará gratuitamente a los alumnos, evitándose de esta manera los cuantiosos gastos consiguientes a su permanencia en Madrid, necesarios para adquirirla despues de aprobados en los exámenes teóricos.

La carrera de Telégrafos es la *ménos costosa y mas rápida* de las de España, reuniendo todas las ventajas de las facultativas.

Un joven de regular inteligencia y aplicacion puede en seis meses terminar los estudios para Aspirante del Cuerpo, con mil pesetas de sueldo anual, y en un año los necesarios para Oficial segundo del mismo, con el de mil quinientas pesetas anuales.

La matricula queda abierta desde el 15 del corriente; las clases han comenzado el 1.º de Octubre.

Horas de ver al Director de 2 a 4 de la tarde.

EXPOSICION INTERNACIONAL DE 1878.

ESPAÑA EN PARIS.

Reseña ilustrada biográfica, histórica, y comercial de la produccion española.

Industria, Agricultura y Artes.

Obra de grande utilidad que deben adquirir todos los comerciantes para consultar referencias y adquirir relaciones, así como los industriales, agricultores y productores en general por ser el indicador mas completo y estenso de cuantos se han publicado.

Para mas pormenores pidan el prospecto que será enviado á correo seguido franco de porte al que lo desee.

Todo suscriptor, siendo productor, tiene derecho a figurar en la obra...

Se publica por cuadernos de 32 páginas en papel superior satinado, elegante impresion á dos columnas y con magníficos grabados intercalados en el texto, siendo el precio de suscripcion 4 rs. el cuaderno en toda España.

Todos los pedidos se dirigirán á los Sres. Puig Hermanos, editores, calle Mayor 114, triplicado, entresuelo Madrid, y se admiten suscripciones en el establecimiento de D. E. Poblet, Mercado. 23.

VENTA.

Se hace de cuatro tinajas de hojalata de cabida de 100 ar De una báscula decimal de 25 quintales de alcance. Y de una balanza de hierro con pesas del mismo metal. En la Admon. de este periódico darán razon. (15)

GUIA DEL BAÑISTA (2.ª EDICION.)

Por A. Garcia Lopez.

Libro indispensable para las personas que necesiten hacer uso de aguas minerales. Un volumen en 8.º Hallase de venta á 15 rs. en Madrid y 18 en provincias, en las principales librerías y en casa del autor, Villanueva, 7.

HIDROLOGIA MEDICA, por el mismo autor. Obra premiada por la Real Academia de Medicina. Dos volúmenes en 4.º Se vende en los principales sitios á 60 rs. en Madrid y 68 en provincias. En Alcoy, Imp. de E. Poblet.

EL INFIERNO.

Si le hay.—Qué cosa sea.—Cómo huir de él,

por

MONS. DE SEGUR.

TRADUCIDO DE LA SÉTIMA EDICION FRANCESA

por D. Antonio de Valbuena,

Abogado, Ex-presidente de la Juventud Católica de Vitoria.

Esta interesante obrita, que consta de más de 200 páginas de esmerada impresión y excelente papel, con una cubierta fina, que constituye un elegante tomito, se halla de venta al precio de 4 rs., en la imprenta de D. Antonio Perez Dubrull, calle de la Flor Baja, núm. 22, á donde pueden dirigirse los pedidos de fuera, acompañando el importe. Igualmente se vende en las librerías de D. Miguel Olamendi, Paz, 6, D. Benito Perdiguero, calle de San Martín, 3; Sres. Tejado hermano, Arrenal, 20; Sres. Viuda de Aguado é hijo, Pontejos, 8; D. Leocadio López, Carmen, 13, y Don Antonio de San Martín, Puerta del Sol.

En los pedidos por mayor se harán rebajas proporcionadas.

Buena ocasion.

EN LA TIENDA DE LA ESTRELLA

DE

VICENTE GONZALEZ

Mercado, 11 y 13.

Se acaba de recibir un buen surtido de Patenes, Tricots, Bicuña, Elastocotín, propios para trajes y pantalones, y telas para abrigos y carrich procedentes de Inglaterra y Sabadell.

En este establecimiento encontrará el publico las Flasadás legítimas de Palma á precios de fábrica.

EL SERPIS

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

Se publica todos los dias excepto los siguientes á los festivos.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Alcoy, 18 rs. trimestre

Fuera, 21 rs. trimestre.

Redaccion y Administracion, Mercado 23.— Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador D. Enrique Poblet.

TIENDA

DE

NARCISO GUILLEN

Mercado 12 y 14.

El dueño de este Establecimiento, deseoso de complacer al público en general, ademas de los artículos de ferreteria y quincalla cuya numerosa clientela ya conoce; con el fin de que no se carezca de un artículo indispensable como los Cristales planos de todas dimensiones, ha ampliado su establecimiento con un variado surtido habiendo recibido á la vez:

Paraguas última novedad, desde 24 hasta 120 rs.

Lana de Pamplona para colchones á 150 rs. arroba. (3)

SE vende un carruage de lujo de cuatro ruedas.

En esta Administracion darán pormenores. (15)

JÁSENAS DE CHOPO de varias dimensiones.

Se cederán á precios económicos. (14)

Nodriza.

Una de 28 años de edad y leche de ocho meses; desea criar en su casa ó en la de los padres de la criatura. Darán razon en esta Admon. (1)

¡A reir! ¡A reir!

Almanaque de los Chistes para 1879.

Un tomo de 192 paginas, con 50 caricaturas é infinidad de chistes, chascarrillos, cuentos, etc., etc., 4 rs.

Almanaque de la Alegria para 1879.

Un tomo igual al anterior, 4 rs.

Almanaque del Tio Carcoma para 1879.

Un tomo igual en un todo á los anteriores, 4 rs.

Se venden en la libreria de Enrique Poblet.

Rompe cabezas.

En el establecimiento de Enrique Poblet, se acaba de recibir una variada coleccion de rompe cabezas que representan diferentes tipos.

Se venden al precio de dos cuartos cada uno.

OBRAS DE LANCE.

En la libreria de este periódico se venden á menos precio de su valor las obras siguientes:

Historia de la inquisicion de España, 2 tomos.—Id. de las Religiones, 2 ejemplares, 2 t.—Los Mártires del pueblo, 2 t.—Año Cristiano, 6 t.—Los Piratas de las Antillas, 1 t.—Flor de un dia, 1 t.—Don Juan de Serrallonga, 1 t.—La Desvergüenza, 1 t.—Historia de los crímenes del despotismo, 3 t.—Id. de las persecuciones, 6 t.—Los Mohicanos de Paris, 2 t.—Candelas, 2 t.—La Política y sus misterios, 7 ejemplares.—Diccionario de Admon., el t. 4.º.—La Redencion del esclavo, e t.—Los Mártires de la Siria, 2 t.—Historia Universal, el 2.º y 4.º.—Dios y el Hombre, 1 t.—Comedia, 1 t.—Poesias, 1 t.—El Vizconde de Bragelonne, 2 t.—La Boca del infierno, 2 t.—El Conde de Monte-Cristo, 2 t.—Historia de España, 4 t.—Bufon, 51 t.—Autores Latinos, 1 t.—Materia Médica, 1 t.—Diccionario de la rima, 1 t.—Borbones ante la revolucion, 3 t.—La sagrada biblia, antiguo y nuevo testamento.—Los negreros, 2 t.—Diego Corriente, 2 t.—Los misterios de Paris, 2 t.—El corazon en la mano, 2 t.—Los hijos de familia, 1 t.—Los comuneros de Castilla, 1 t.—El rey Amadeo y su siglo, 1 t.—El poder negro, 1 t.—Anuario Republicano, 6 ejemplares.—La Argelia, 1 t.—El Alojado, 1 t.—El duque de Olivares, 1 t.—La Santa Biblia (nuevo testamento), 2 t.—La Santa Biblia (antiguo testamento), 4 tomos.

SE VENDE una coleccion de Mapas murales usados á un precio muy reducido. En esta Administracion están de muestra.